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VERBALE N° 7 – SEDUTA DEL 29 NOVEMBRE 2000 

 
Nell’ Aula Magna dell’edificio del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale di via J. H. Dunant, 3  – 
VARESE – il giorno 29 novembre 2000 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di Dipartimento di Biologia 
Strutturale e Funzionale.  
 
Presiede il Direttore Prof. Antonio Peres 
Svolge funzione di Segretario verbalizzante il Dott. Daniele Binda 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
PROFESSORI ORDINARI   RICERCATORI   
 
Prof. Gianfranco Badaracco (P)   Dott.a Elena Bossi (P) 
Prof. Davide Calamari (G)   Dott. Francesco Acquati (G)  
Prof. Paolo Gerola (G)     Dott. Maurizio Brivio (G)  
Prof. Achille Ghidoni (A)    Dott.a Lucia Carlucci (P) 
Prof.ssa Mirella Pilone (P)   Dott. Bruno Cerabolini (P) 
Prof. Roberto Taramelli (G)   Dott. Antonio Di Guardo (G) 
Prof. Roberto Valvassori (A)   Dott. Marzia Bruna Gariboldi (P) 

   Dott.a Stefano Giovannardi (P) 
PROFESSORI ASSOCIATI   Dott.a Granero Maria Ilde (P) 
      Dott.a Nicoletta Landsberger (G) 
Prof. Stefano Banfi (P)    Dott. Adriano Martinoli (P) 
Prof.ssa Paola Barbieri (P)    Dott. Silvia Nicolis (A)   
Prof. Giovanni Bernardini (P)   Dott. Perletti Giampaolo (P)    
Prof.ssa Marcella Bracale (P)   Dott. Luciano Piubelli (P) 
Prof. Fabrizio Celentano (A)   Dott.a Mariangela Prati (G) 
Prof.ssa Magda de Eguileor (P)   Dott. Carlo Rossetti (A) 
Prof. Alessandro Fumagalli (P)   Dott. Massimo Statuto (G) 
Prof.ssa Paola Gramatica (P)   Dott. Candida Vannini (G) 
Prof.ssa Elena Monti (P)   Dott. Alberto Vianelli (P) 
Prof. Loredano Pollegioni (P)    
Prof. Alfredo Porati (A)     RAPPRESENTANTE DOTTORANDI 
Prof. ssa Antonella Russo (G)     
Prof. Guido Tosi (P)    Dott. Davide Vigetti (P) 
       
RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 

 
Sig.ra Adriana Jacona (P) 
Sig. Giorgio Terzaghi (P) 
Sig.ra Daniela Pozzi  (P) 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 
1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale 
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
5. Bilancio preventivo esercizio finanziario 2001 
6. Centri di servizio grandi attrezzature: considerazioni 
7. Dottorati di ricerca XVII ciclo 
8. Varie ed eventuali 
 
Alle ore 14.30, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
 
1 – Comunicazioni  
1.1  Il Direttore informa che per il giorno 10/1/2001 è attesa una visita dell'Osservatorio per la valutazione del 

sistema universitario all'Ateneo e in particolare al nostro Dipartimento. 
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1.2  L’inaugurazione dell’anno accademico 2000/2001 si terrà a Como nel mese di gennaio 2001 in data da 
precisare 

1.3 La Facoltà di Scienze  MFN ha deliberato di proporre il conferimento del titolo di Professore Emerito al 
Professor Lanzavecchia. La cerimonia per il conferimento avverrà con ogni probabilità  il 15 dicembre 
2000 presso il DBSF 

1.4 - In occasione della Giornata scientifica dipartimentale del 22 dicembre p.v. il Dipartimento provvederà a 
salutare i prof. Lanzavecchia e Piccinini che sono in pensione dal 1/11/2000. 

1.5 - Dietro invito del Direttore il Prof. Fumagalli aggiorna i presenti sull’organizzazione della Giornata 
scientifica dipartimentale per la quale sono stati individuati 23 gruppi di ricerca che effettueranno 
interventi. Al termine della giornata verrà organizzato un rinfresco per tutti gli afferenti del Dipartimento 

 
2 – Approvazione verbale consiglio precedente 
2.1  - Viene approvato all'unanimità il verbale del Consiglio di Dipartimento del 8 novembre 2000. 
 
3 Provvedimenti per il personale 
3.1 E’ giunta la domanda da parte della prof.ssa Parolaro, in qualità di ccordinatrice del Diploma di Biologia 

di Busto, affinchè il sig. Terzaghi presti la propria collaborazione come tecnico, per i laboratori didattici 
presso il Diploma di Busto Arsizio. Il Consiglio approva all’unanimità. 

3.2 Il Prof. Tosi richiede l'autorizzazione a svolgere una missione in Tanzania dal 5 al 23 dicembre 2000 
nell’ambito del progetto finanziato dalla C.E. dal titolo "Biological conservation and sustainable 
management of Mount Meru natural System, Tanzania” 
Il Consiglio approva unanime. 

 
4 – Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
4.1 Viene approvata la spesa per il rinnovo degli abbonamenti della Biblioteca per l’anno 2001. Sono stati 

raccolti tre preventivi rispettivamente delle seguenti aziende: 
EBSCO Italia Srl per un importo pari a lit. 125.045.248 
La Nuova Italia Bibliografica per un importo di lit. 128.685.085 
Cicala Inguaggiato Junior per un importo pari a lit. 149.002.288 
Preso atto che il preventivo più conveniente è quello della ditta EBSCO ITALIA SRL, il Consiglio approva 
all’unanimità la spesa, sui fondi della Biblioteca, presso questa Ditta.  

4.2 Vengono brevemente illustrate alcune variazioni di bilancio (allegato 1), che vengono approvate 
all'unanimità. 

4.3 Viene presentata dal Dr. Cerabolini la ripartizione dei proventi della convenzione sullo “Studio relativo 
all’assetto fitosociologico ed idrogeologico della riserva naturale orientata del lago di Biandronno ai fini 
della revisione ed aggiornamento del piano di gestione dell’area”. L’importo di lit. 2.000.000, previsto 
inizialmente per i collaboratori, verrà invece versato al Dipartimento per far fronte ad altre spese che 
devono essere sostenute per l'esecuzione del progetto. 

 
5 - Bilancio preventivo esercizio finanziario 2001 
5.1 - Il Segretario Amministrativo illustra il Bilancio preventivo 2001, mettendo in rilievo le nuove modalità di 

definizione dello stesso ed il nuovo piano dei conti predisposto dal gruppo di lavoro. Il Bilancio di 
previsione presenta un avanzo presunto di lit. 2.656.659.833. Dopo alcune richieste di chiarimenti che 
vengono soddisfatte, il Dipartimento approva all’unanimità 

 
6 - Centri di servizio grandi attrezzature: considerazioni 
6.1 Il Direttore illustra una bozza del Regolamento dei Centri di Servizio Grandi Attrezzature, in via di 

definizione. Questo tipo di struttura avrebbe la funzione di centralizzare l'utilizzazione, la gestione e le 
spese la manutenzione di apparecchiature scientifiche di rilievo (il cui valore inventariale supera i 42.000 
euro IVA esclusa), con evidenti vantaggi sia organizzativi che economici per il Dipartimento. La versione 
attuale del Regolamento, peraltro quasi completamente definito, prevede la possibilità di istituzione in 
Varese di un solo Centro per area scientifica. Viene proposto che l’amministrazione del Dipartimento 
provveda ad individuare gli strumenti che potrebbero essere oggetto di questa operazione. Seguono 
diverse richieste di chiarimenti che vengono forniti dal Direttore  e dalla Prof.ssa Pilone, che ha 
partecipato alla stesura del Regolamento. Il tenore degli interventi è unanimemente favorevole 
all'istituzione di un Centro in consorzio con altre strutture. Il Direttore viene quindi incaricato di prendere 
contatto con il prof. De Luca, direttore del Dipartimento di Scienze Biomediche Sperimentali e Cliniche, 
per verificare insieme la possibilità di istituzione di un Centro grandi attrezzature. 
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7 - Dottorati di ricerca, XVII ciclo 
7.1 Il Direttore illustra le richieste di attivazione di Dottorati XVII ciclo pervenute. I due Dottorati aventi sede 

presso il DBSF hanno chiesto il rinnovo presentando alcune variazioni rispetto al XVI ciclo. Sono 
pervenute anche due domande di rinnovo di consorzi (Fisiologia e Scienze Chimiche) ed una domanda 
di attivazione di un nuovo Consorzio (Farmacologia, Chemioterapia e Tossicologia mediche). 
Successivamente alla riunione dell Giunta è pervenuta anche la richiesta di rinnovo di Consorzio 
(Farmacologia, Chemioterapia e Microbiologia) da parte della prof.ssa Monti. I dati salienti delle richieste 
sono contenuti nella seguente Tabella: 

 
 
TITOLO Tipo Coordinatore/ 

Referente 
Docenti Settori Curricula borse 

richieste 
Analisi, Protezione 
e Gestione della 
Biodiversità 

Sede Calamari 9 6  2 

Biologia 
evoluzionistica e 
dello sviluppo 

Sede Taramelli 13 9 • Biologia molecolare e 
strutturale 

• Biologia e Fisiologia 
cellulare 

• Bioscienze e 
Biotecnologie 

3 

Fisiologia Consorzio Peres    0 
Scienze Chimiche Consorzio Gramatica    0 
Farmacologia, 
Chemioterapia e 
Tossicologia 
mediche 

Consorzio Parolaro    1 

Farmacologia, 
Chemioterapia e 
Microbiologia  

Consorzio Monti    0 

 
 
Il Direttore ricorda brevemente ai presenti la genesi dei dottorati di ricerca del DBSF che presentano una 
progressiva specializzazione rispetto al nucleo originale rappresentato dal dottorato di Biologia 
evoluzionistica e dello sviluppo. Il Direttore sottolinea l'importanza che all'interno del Dipartimento 
questo tipo di risorsa possa trovare un'equilibrata distribuzione, compatibilmente con la 
caratterizzazione scientifica e culturale dei dottorati. Il numero delle borse richieste appare abbastanza 
adeguato al rispetto di questo equilibrio, considerando la disparità del numero dei docenti e del numero 
di settori disciplinari dei due dottorati aventi sede nel Dipartimento, parametri cui viene fatto esplicito 
riferimento nel regolamento di Ateneo per i Dottorati. Molto importante appare l'assegnazione a 
rotazione di borse ai Dottorati consorziati, così come già discusso in Giunta. Segue un'ampia 
discussione nella quale vengo espresse opinioni differenziate. Il Prof. Badaracco riferisce che 
l'Università di Milano non consentirebbe il consorzio con suoi Dottorati a Docenti facenti parte di 
Dottorati di altre Università. Il prof. Tosi  sottolinea come l’afferenza dei docenti ai diversi dottorati debba 
basarsi innanzitutto su affinità e interessi di tipo scientifico e, pertanto, debba basarsi su di una libera 
scelta da parte degli stessi; riconosce la congruità della richiesta di un diverso numero di borse da parte 
dei due dottorati di Biologia evoluzionistica e dello sviluppo e di Analisi, Protezione e Gestione della 
Biodiversità, rispetto al diverso numero di docenti attualmente afferenti; la prof. Gramatica, in relazione 
all’osservazione del Direttore sull’esiguità del numero di docenti nel collegio del dottorato di Analisi, 
Protezione e Gestione della Biodiversità, fa osservare che tale numero è comunque superiore al numero 
minimo richiesto per la costituzione di un dottorato e che è anche garantito il giusto rapporto 
professori/ricercatore. Ritiene altresì giusta ed equilibrata l’attuale richiesta di 3 borse per il Dottorato di 
Biologia Evoluzionistica e dello Sviluppo, ancor più dopo la sua strutturazione in 3 curricula. 
Alla fine della discussione il Consiglio approva unanime le domande di attivazione per il XVII ciclo, come 
risultano dalla precedente tabella. 
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8 - Varie ed eventuali 
8.1 Il Direttore informa di aver ricevuto una richiesta del dott. Cerabolini per posizionare un armadio per la 

coltivazione di materiale vegetale al piano –2. Da una verifica tecnica è stato identificato uno spazio 
adeguato che verrà opportunamente attrezzato. Il dott. Cerabolini, nella medesima occasione, ha 
chiesto inoltre la disponibilità di uno spazio di circa 10 mq nel locale deposito, al piano -2, per 
l'allestimento di una struttura per la coltivazione sperimentale di vegetali. L'indicazione della Giunta, di 
coordinare questa richiesta con quella analoga del Prof. Gerola, al fine di poter predisporre un intervento 
coordinato, non è stata ancora concretizzata. Il Dott. Cerabolini viene quindi invitato a presentare, di 
concerto con il prof. Gerola  una richiesta dettagliata ed un preventivo di spesa, per consentire una 
rapida decisione in proposito. 

8.2 Il Direttore rileva come l'aumento della frequentazione degli spazi dipartimentali da parte degli studenti 
esterni ponga problemi in relazione all'utilizzo delle strutture da parte dei membri del Dipartimento e dei 
frequentatori autorizzati (studenti interni, borsisti, etc.). Il Direttore propone che venga condotto un 
censimento degli studenti interni, al fine di munirli di un cartellino di riconoscimento. La Giunta dà parere 
favorevole. 

8.3 Il prof. Bernardini ricorda ai presenti che, presso la biblioteca del DBSF si possono fare proposte di 
acquisto di libri di testo su fondi ISU. La scadenza ultima, come indicato precedentemente per e-mail, 
è lunedì prossimo 4 dicembre 2000 

 
Non essendovi altro da discutere la seduta viene chiusa alle ore 16:50. 
 
 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE    IL DIRETTORE DI DIPARTIMENTO 
          (dott. Daniele Binda)                               (prof. Antonio Peres) 
 
 
 


